



**UNIVERSIDAD
NACIONAL DE
VILLA MARIA**

Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo A. Podestá"
Repositorio Institucional

Mujer y familia en el tratamiento psicoterapéutico del paciente alcohólico

Año
2015

Autor
Hernández Marín Gloria María

Título: Mujer y familia en el tratamiento psicoterapéutico del paciente alcohólico

Autora: TS Gloria María Hernández Marín

Afiliación institucional: HCDQ Dr. Salvador Allende

Dirección: Calzada del Cerro No. 1551 esquina a Domínguez. Cerro.

Email: socutras0531@infomed.sld.cu

Resumen

El alcoholismo es una enfermedad crónica no transmisible con una etiopatogenia en la que se imbrican factores genéticos y ambientales, con una evolución destructiva sobre los niveles biológicos que determina daños a quien lo ingiere, a la familia y a la .sociedad. En Cuba la prevalencia de alcoholismo se encuentra en el 5% en población mayor de 15 años, no constituyendo un problema de salud, pero sí un factor de riesgo.

La recurrencia para solicitar ayuda de pacientes alcohólicos y sus familiares al Servicio de Psiquiatría del HDCQ Dr. Salvador Allende ha permitido crear y desarrollar un servicio terapéutico especializado en adicciones, que funciona 3 veces a la semana. Los datos del presente trabajo se obtuvieron mediante la realización de entrevistas, sicoterapias familiares y de pareja, en las que participaron hombres y mujeres que solicitan nuestro servicio, incluidos sus familiares.

Durante 7 años de experiencia, se ha podido comprobar la importancia de las mujeres en los resultados del tratamiento por su influencia dentro de la familia, así como por las estrategias que asume para la (re)integración social del paciente en el proceso de recuperación. De ahí, que el **objetivo general del trabajo** sea: Conocer cómo influye la participación de la mujer en la recuperación del paciente alcohólico en el tratamiento psicoterapéutico que ofrece el Servicio de Psiquiatría del HDCQ Dr. Salvador Allende en el período 2010-2014.